

ABSTRAK

TRIA DEVI AYUMI, NIM. 3123121058, “Sejarah Penyebaran Batik di Sumatera Timur Pada Zaman Kolonial (1963-1942)”, Skripsi S-1 Jurusan Pendidikan Sejarah, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Medan, 2017.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana awal mula suku Jawa datang ke Sumatera Timur hingga kebudayaan pakaian batiknya dapat diterima dan menyebar ke daerah-daerah Sumatera Timur. Metode yang digunakan adalah Metode Deskriptif Kualitatif. Penelitian ini bersifat Deskriptif. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah Penelitian Kepustakaan (Library Research) yaitu dengan mengumpulkan Sumber Data baik Data Primer dan Data Sekunder. Adapun dalam Teknik Pengumpulan Data dengan cara Heuristik yaitu dengan Pengumpulan Data dari buku-buku yang berkaitan dengan permasalahan yang akan diteliti dan juga dari surat kabar. Teknik Analisa Data yang terdiri dari Tahap Persiapan yaitu dengan mempersiapkan segala sesuatu yang mendukung penelitian dan mencari literatur yang berhubungan dengan objek penelitian. Tahap Pengelompokan Data yaitu setelah Tahap Pengumpulan Data selesai maka tahap selanjutnya dengan mengelompokkan data yang terdiri dari Berita, Artikel dan Iklan. Teknik Analisa Data yaitu setelah Pengelompokan Data, selanjutnya penganalisaan data yang dibuat dalam suatu pemaparan. Teknik Interpretasi Data yaitu dengan menghubungkan data yang telah dikelompokkan lalu data tersebut diinterpretasi dan dituangkan dalam pembahasan. Hasil Penelitian terhadap Sejarah Penyebaran Batik di Sumatera Timur pada Zaman Kolonial (1863-1942) menunjukkan bahwa penyebaran batik di Sumatera Timur pada Zaman Kolonial bermula dengan bertransmigrasinya orang Jawa ke Pulau Sumatera. Yang bermula dengan dibukanya perkebunan. Dan dijadinya orang Jawa sebagai kuli perkebunan. Kemudian adanya pedagang batik dari Jawa yang datang langsung ke Sumatera Timur untuk memperdagangkan kain khas Jawa ini. Penyebar lainnya yaitu kaum misionaris yang membangun pendidikan dan mereka membuat seragam untuk sekolah dengan menggunakan kain batik yang berasal dari Pulau Jawa. Pada zaman kolonial pendidikan sudah menggunakan seragam yaitu menggunakan kain batik. Berdasarkan analisa foto ditemukan jenis-jenis motif kain batik motif parang, semen dan kawung. Dan dilihat dari warnanya kemungkinan kain batik ini diproduksi dari Yogyakarta dan surakarta atau sering disebut kain batik pedalaman.

Kata Kunci: Penyebaran, Batik, Sumatera Timur